

LA DEMOCRACIA NO PUEDE EXISTIR EN UN REGIMEN COMUNISTA

Por: GEORGE THOMSON
del Gobierno de Singapur.

El autor es Director del Centro de Estudios Políticos

LONDRES. El dilema a que se enfrentan hoy día los estados recién nacidos es decidir si es la democracia o el comunismo el que ofrece el modelo de ideas y de instituciones necesarias para la construcción de un estado.

De hecho, el comunismo proclama ser una nueva democracia, un avance de las viejas democracias; y esas declaraciones necesitan ser examinadas.

Los comunistas al igual que los demócratas, mantienen que una sociedad ideal debe basarse en la justicia y la libertad del individuo. Esta idea no la crearon sino que la heredaron. Proclaman ideales que han sido generados y mantenidos fuera del mundo comunista y los cuales, si todo el mundo fuera comunista, difícilmente sobrevivirían.

Pero la aceptación de ideales prestados no debe tomarse como la aplicación correcta de ellos, así como tampoco puede aceptarse el argumento de que un poder político se convierte en legítimo si se implanta.

En el mundo libre, la democracia se formuló por primera vez como una teoría política de la clase media, que se desarrolló de un sistema agrícola creado y controlado por los intereses dominantes implantados. La clase media estaba inspirada por motivos egoístas, como todos los individuos, pero fue en interés de todos que el sistema agrícola, con su lento crecimiento, debió ser reemplazado por un desarrollo industrial rápido.

Y aquí vale la pena recordar que la economía moderna tiene su origen en un libro titulado: "La Riqueza de las Naciones", escrito por Adam Smith. Las primeras teorías democráticas propugnan la libertad política y la libertad económica de todo control político, porque se creía que el hombre debe perseguir sus intereses individualmente según el modelo de la empresa libre que trabaja lo mejor posible para el interés de toda la sociedad.

Estas opiniones se expresaron en la teoría de los Derechos del Hombre que no alcanza el ideal en ello, porque, aunque propugnaba la igualdad económica de los hombres, se llegó a considerar en términos de los derechos y ventajas sólo del hom-

bre de la clase media. La lógica de los Derechos del Hombre es en realidad los Derechos de toda la humanidad, es decir sufragio universal: y la lógica de las ventajas del hombre debe ser las ventajas de toda la humanidad, es decir un sistema económico que, ante los ojos de todos los hombres, o por lo menos de la mayoría, persiga el mayor número de ventajas posibles para todos.

Entretanto, en la esfera económica, que fue entonces rigidamente separada del sistema político, surgió un modelo de industria que creó un grado de desigualdad tanto en el poder como en la distribución de las compensaciones que contrastaba notablemente con la igualdad que implica el derecho de voto.

Este contraste fue especialmente notable en la Gran Bretaña por dos razones. Primero, porque fue aceptada la lógica de considerar el derecho de voto como el elemento esencial de la democracia. (De hecho, el número de votos no aumentó notablemente con la ley de Reforma de 1832, pero, como en los estados africanos hoy día, las limitaciones del derecho de voto fueron suprimiendo gradualmente, y quedó abierto el camino para el sufragio universal). En segundo lugar, hasta la Revolución Industrial de la Gran Bretaña nadie sabía lo que esto quiere decir, y hasta que el hombre se enteró de cómo funciona un sistema industrial no se pudo controlar.

Como resultado la Gran Bretaña sufrió las consecuencias de una industrialización totalmente llevada a cabo sin control y sin planeamiento, cuyos efectos significaron condiciones de vida difíciles para la mayoría de los pobladores de los nuevos centros industriales.

Esta es la Inglaterra que hasta el primer ministro Disraeli, conservador, describió como "las dos naciones de Inglaterra", la nación de los ricos y la nación de los pobres.

Sin embargo, la única revolución industrial que Marx conoció y estudió fue la británica, y no de primera mano sino a través de libros procurados en la biblioteca del Museo Británico.

Los hechos de la historia social y económica de la Gran Bretaña desde 1848 son la réplica efectiva y final a la pretensión de Marx de haber descubierto las leyes del desarrollo de las sociedades.

Y esto describe la primera escena del punto principal que debe recordarse. Cuando, políticamente, el pueblo recibió el derecho supremo de la lógica, un hombre, un voto", este poder no pudo limitarse. El pueblo no acepta la limitación de su poder según la creencia de que el estado debe ser el único guardián de su economía y de su bienestar, sobre todo, cuando las ventajas del sistema industrial están distribuidas con desigualdad.

En este contexto, el socialismo puede definirse como una oposición a la doctrina de entonces de la empresa libre: que la posición económica y los ingresos de un hombre deben fijar el tono de su vida personal política y cultural y que, sin considerar si el funcionamiento del sistema económico es erróneo o injusto, el estado no debe jamás intervenir.

La mayoría de los países actualmente aceptan que el Estado tiene el derecho de fijar el clima de la industria, que cada estado debe tener un sector público controlado por el gobierno

—Pasa a la Pág. CUATRO

COLABORACION

ESCUELA SIN AULA ES LA DE DIOS

El mundo en realidad es una escuela sin aulas, y, siendo el primero infinito, la segunda participa de la misma cualidad. Los hombres de todas las razas que habitan este planeta, aprenden en él muchísimo de lo grande y maravilloso que hay en la naturaleza: causa ésta de la vida que se manifiesta sin que hasta la fecha tanto alguno, haya atinado a dar la definición ansiada, pues las actuales no satisfacen del todo por ingeniosas que sean, porque la puerta de su enigma se encuentra cerrada con cuidado. Pero hacen su presencia seres, que parecerían al estudiar, estar sometidos al recuerdo de conocimientos ocultos en algún sitio de la mente, indicio de anteriores existencias y prueba poderosa de Dios.

Dos pupitres del mundo existen en el infinito, y los pizarrones en los horizontes; como la sabiduría, su enseñanza, los enseñadores, también. La sabiduría sol brillante, es la condición primera de la felicidad de una vida que se siente y que carece de definición satisfactoria. Esta felicidad no emana de la materia aunque así se crea; de la esencia que está en todo como polo magnético en espera de otro polo, para que brote la luz redentora de los hombres, que no la da el metal, que nubla los ojos del alma, al remontar las alturas en busca de la escuela de Dios que es infinita, que es salvadora.

Federico Fernández Güell

(De Noticiero).

¡A USTED LECTOR AMIGO!

Estimado amigo: en este fin y principio de año, si solo mi saludo expresara un deseo de ventura personal, se me ocurre q' por muy dicho sería un formalismo que no tiene más alcance que la recordación de cordial amistad. Al dar vuelta la última hoja del almanaque del año 1964 —nada ha terminado en la búsqueda de la felicidad del hombre, para los que sienten la responsabilidad del devenir incierto, siempre h' de empezar una nueva etapa—. El hombre supremo ejecutor de buenos sentimientos, tiene amplio campo para esparcir su simiente y ello

ha de hacerlo con urgencia. Ha de segar la maleza, ha de poner diques a las turbias aguas, ha de poner muro a los huracanes. Las fuerzas materialistas, potentes y audaces no pierden un minuto para imponer su poderío. Los idealistas sufren la impotencia de su aislamiento, se ironean buscando los puntos afines, unirse, no para imponer otra fuerza de choque, pero sí, su fuerza moral de cultura.

Estimulemos los estudios en las artes y las ciencias reivindicamos el trabajo manual e intelectual, procuremos que lo bello sea útil y

DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES
SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

No. 556 + PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA + Febrero 1965
Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ • Apartado 909

LOS PADRES DEBEN COLABORAR CON LOS MAESTROS

Escribe Laura Da Vinci

Primer día de clases, de alegrías y de anhelos. Será en el corazón del niño que llega por vez primera a la escuela, el recuerdo imperecedero de su vida de escolar. En su mente infantil harán tantas ilusiones...! Querrá aprenderlo todo y ser el primero de la clase. Al principio se dedicará a hacer sus deberes y cuidar sus cuadernos con esmero; mantendrá su uniforme limpio y tratará de ser aseado; después... se irá notando en el escolar poco entusiasmo, llega la primera noticia para la mamá, que le envía la maestra avisándole que su hijo no marcha bien; la mamá... tiene tanto que hacer en la casa que no puede irse a dar una esmo-dita por la escuela y con dificultad le lee la escuela amenaza al muchacho con algún castigo y el escolar sigue su curso tranquilamente, mientras la maestra trata por todos los medios de corregir al niño desobediente.

Aquí se manifiesta el primer error de los padres que durante todas las vacaciones se están lamentando de que ojalá entren las clases para quitarse los muchachos de encima. Cree q' enviarlos a la escuela es como encerrar unos terneros en un corral y dejar tranquila a la madre afuera.

Pues no señores, por esto mismo es que hay tanto estudiante que pierde asignaturas y se torna pe-

rezoso, porque los padres no se toman ningún interés por ir a averiguar a la escuela o al colegio cómo le va a su hijo y si se porta bien. Dejan al muchacho en poder del maestro y cuando se les invita a alguna reunión de padres de familia, son todos calamidades: que el uno está enfermo, que el otro tiene en casa visitas, que están sin servicio o que les duelen las muelas el asunto es que se celebra la reunión con solo dos o tres madres que se presentan y que les gusta velar por la educación de sus hijos.

Los padres están obligados a cooperar con los maestros y ayudarlos en esta delicada y difícil tarea educacional. Deben ser comprensivos si el maestro corrige al niño indisciplinado, no deben molestarse porque lo que le está buscando es un bien, la maestra, a favor siempre de su educación.

Es necesario que los padres visiten por lo menos una vez a la semana la escuela y enterarse de los progresos de sus hijos. Cerciorarse de todos los problemas que conciernen al escolar y tratar por todos los medios posibles de continuar en el hogar la labor cotidiana del maestro, como por ejemplo, revisar tareas y ayudar en las diferentes materias que se le dan al niño para que estudie en la casa. Bien me decía una vez un sin-

pático e inteligente director pensionado de una escuela de la ciudad: "Doña Laura para poder que se reúnan todos los padres de familia en una escuela, hay que ofrecerles una masamorra y si no se soman..."

Colaborar siempre con los maestros y agradecerles de corazón todo lo que hacen por nuestros

hijos, es un deber y una obligación de todos los padres cristianos, quien desatcare estos preceptos ni quiere a sus hijos ni se quiere a sí mismo, porque no sabe lo que significa la educación moral e intelectual y social en la vida de un niño, en el presente y en el futuro

De "La Semana de Cartago".

Un ruego a todos los amigos de nuestro periódico

Si les fuera posible sin sacrificar a nadie, les agradeceremos una vez más, nos ayuden con sus anuncios. Es poca la propaganda que tenemos. Para seguir adelante tenemos que sacrificarnos al doble, poniendo alma, corazón y lo que nos ganamos en cada edición que sale, porque bien reconocemos que nuestro periódico tiene aceptación en todas partes.



Funerales de Sir Winston Churchill

LONDRES Enero — En la fotografía de la izquierda pueden verse a miembros de la realeza inglesa saludando el paso del féretro con los restos mortales de Sir Winston Churchill. Al salir la procesión de la catedral de St. Paul seguían también el cortejo fúnebre estadistas entre los que puede verse al General De Gaulle, y monarcas europeos. En la fotografía de la derecha el féretro de Churchill cubierto con la bandera británica es colocado en una cuna frente a la marina frente a Wisaminster Hall (Cortesía de la Prensa Dibre).

EDITORIAL

DERROCHE Y MISERIA

Atraídas como por imán irresistible, acuden las gentes a la ciudad capital. De las provincias y hasta de pueblos lejanos vienen en estos días de diciembre numerosos visitantes.

Con aire de satisfacción los vecinos de San José deambulan por las tardes haciendo lo mismo que los de afuera vienen a hacer: A MIRAR, pues no se cansa el ojo de ver ni el oído de oír.

¿Qué es lo que ven con tanto afán? Cuánto de nuevo ha traído el comercio, del exterior, para satisfacer la curiosidad y la vanidad de las gentes. Los escaparates están llenos de todo aquello que no se necesita, por eso se exhibe, para excitar la curiosidad y el deseo de poseer lo que no se tiene, aunque sea algo que no va a llenar ninguna necesidad. Las cosas necesarias no se exhiben, todo van a buscarlas porque se necesitan.

En estos días que anteceden a la Navidad hay verdadero DERROCHE de dinero. Sobra dinero para juguetes, para licores, para golosinas, para aparentar, para lucir, para quedar bien, para fiestas, para vicios, para pecados. Rueda el dinero con verdadero derroche. Se gasta con gusto, con alegría, con satisfacción, con jactancia, con infancias, con vana ostentación. Hay dinero para satisfacer apetitos, sobra dinero para divertirse, aunque la diversión sea cara, se paga y se paga al contado, sin regateos, con arrogancia.

Derroche hacen cuantos tienen algo, o lo pueden conseguir, aun que sea empeñando lo que se han de comer en Enero; qué importa, lo que ahora se quiere es gozar, aparentar, quedar bien.

Gran defecto y error grave de muchos de nuestros compatriotas, gastar más de lo que se gana y gastarlo en lo superfluo, en lo inútil, en lo indigno, en lo prohibido.

Reflexionad; no gastéis tanto en satisfacer los anhelos caprichosos de vuestros nenes. Sed moderados, no queráis aparentar más de lo que podéis. No tengáis la torpe vanidad de tener para vuestro uso, o para vuestra casa, solamente lo raro, lo original, lo que otro no tiene, o no puede comprarlo. Vanidad de vanidades y toda vanidad.

No estamos en contra de la honesta satisfacción de que cada

hombre debe gozar en la vida y de que tenga sus fiestas familiares y que cumpla con los deberes sociales. Pero de eso, al derroche o al despilfarro hay una distancia como del cielo a la tierra.

Siguiendo los pasos que da el Derroche, junto a él va la MISERIA ostentando su ropaje raído sus carnes macilentas, sus ojos apagados y hundidos con su aspecto lastimoso y repulsivo.

Miseria: carencia de cuanto se necesita para vivir honestamente, alimentos adecuados, con malos vestidos y éstos rotos o en guñapos. Sin casa, o en pobres y malolientes tugurios, sin medicinas que calmen los dolores, sin frazadas o cobijas para repeler el frío de diciembre, sin con qué tomar algo caliente en la fría noche.

Miseria que podría ser remedida con generosidad de corazones comprensivos.

No veis la miseria porque no queréis ir a verla donde está. Pasad una tarde, no en auto porque por allí no hay calles para tal clase de vehículos. Id a pie, con ojos avisores, allá por los Lotes Vollo, por la Pitahaya, por Los Pinos en Barrio Cuba y allí donde llaman Salubridad, por los apartados caseríos que rodean la ciudad de San José. Pueda ser que de alguna de esas viviendas salga una niña bien pintada y mejor vestida, pero es una que está empleada en aquella tiendita y todo se lo echa encima, no da nada para la casa. Come lo que le pudieron dar, lo que gana es para ella.

Pero la mayoría de esos hogares viven en la miseria. Id, entrad, ved lo que pasa en esas casitas. Pero id con alma generosa, con algo en las manos y no os contentéis con llevar algo esa vez; buscad quién en vuestro nombre lleve alimento, medicina, o ropa a esos pobres.

Qué de gastos superfluos se ven ahora en las graduaciones de Bachilleres, en las fiestas de final o clausura de cursos lectivos, en Primeras Comuniones, en bodas, en las fiestas de quince años de algunas señoritas. Todo eso se puede hacer, pero con menos gastos y tener en cuenta los que callados sufren su miseria en los tugurios donde viven.

Van a la par, el Derroche y la Miseria.

D. Eco Católico

AMEMOS

Amemos la vida, porque es la vida el milagro supremo; fuente inagotable de ilusiones y cristal purísimo donde se reflejan todas las emociones del alma.

Amemos la alegría, porque es ella la flor de nuestro espíritu y conservémosla sana y fresca para impregnar con su aroma sutil a todos los que nos rodean.

Amemos el dolor, porque sin él no conoceríamos el favor de la felicidad y lo profundo de nuestra sensibilidad espiritual.

Amemos el llanto porque son las lágrimas, el sagrado cántaro donde volcamos el dolor de nuestro corazón en las horas de angustia y

de tormento. Amemos las estrellas porque en cada una de ellas rutila perenne una existencia que fue!

Amemos a los niños, inculquémosles nuestro ejemplo de amor, porque son ellos la esperanza de la "realidad" que cimentará el mundo del mañana.

Amemos las flores, la música, los libros, amemos, amemos todo y siempre que es solamente el amor, lo que nos hará sentir más cerca del cielo y más dignos de la protección de Dios.

Dora Pazzo Aliberti (Argentina)

NO TE IMPORTE LA POBREZA

Si Dios te favorece cuando seas hombre dándole vigor a tu cuerpo y salud a tu alma, no consideres indispensable a tu vida la riqueza.

Confórmate y persevera en el trabajo si pobre fueres, que siendo sano de alma y cuerpo, ninguna otra riqueza ha de ser esencial para ti, ni comparable siquiera a la que poseerás en ti mismo.

Jesús dijo: "Las aves tienen sus nidos y la raposa su madriguera; pero el Hijo del Hombre no tiene dónde reposar su cabeza?"

¿Que mejor ejemplo quieres que la divina pobreza de Jesús?

Como rayo de consuelo sus palabras penetran y viven en la choza del hombre sin riquezas, y no con ellas que a veces son causa de desdichas.

No es la riqueza fuente de alegrías positivas como llega a serlo la tranquilidad de la conciencia; pues una mancha que te torture, un torcedor que te aniquile, una nube que te empañe el alma no podrás borrarlos ni aún poseyendo todos los tesoros del mundo como tampoco podrás recuperar a peso de oro la dicha perdida.

Infortunado es el hombre que finca en la riqueza su ambición, porque acibar o cicuta será para él la pobreza y no esperanza de un supremo bien.

La pobreza de hoy, mañana será riqueza.

—Deséala cuanto quieras, mas no sea ella único Norte y afán de tu vida que más es motivo de ruina y perdición para el hombre desordenado la riqueza y no de congoja la pobreza para el que en ella vive. El rico almacena oro y pone en él su corazón de tal manera, que al irse de este mundo, oro y alma dejará para siempre en él.

El pobre almacena deseos, anhelos y privaciones, todo un cargamento espiritual que el alejarse de este mundo llevará consigo para ser colmado.

No te importe la pobreza, hijo mío, ni el saludo que causa de ella se te negó.

No te importe la mirada que en el mal tiempo esquivó la mirada el mal tiempo esquivó ni te sobre con un cobre bien ganado y no prenda la tuya el gesto desapacible de los otros.

Espera poco de la humanidad que prdiga será en desvíos si parca llegare a mostrarse contigo la fortuna.

Si pobre fueres y en el trabajo la honradez vivieres levanta muy alto la frente, porque más feliz es el hombre con centenares de pesos hoy habidos.

Levanta tu frente muy alto, hijo mío, que nadie más que tú seras si la bondad y el honor llegan a ser el lema de tu vida.

¡LOS ARBOLES SON SAGRADOS!

¡Los árboles son sagrados!... ¡Los árboles son sagrados!... ¡Los árboles son sagrados!...

Hay que repetir desesperadamente como un toque de clamor, como un toque de rebato hasta que no cesen esas siniestras hecatombes de árboles que la ignorancia y la imprevisión están consumando sobre el suelo de la patria, preparando así desgracias inmediatas y futuras catástrofes.

Hay que hacer más; hay que tratar de compensar los destrozos forestales cometidos durante muchos años, plantando árboles nuevos.

Hay que hacer mucho aún, hay que educar a las masas en el amor al árbol.

A la vez que se plante el árbol, hay que sembrar en los rústicos espíritus la semilla del salvador evangelio que preconiza la religión del árbol, el culto a esos pasivos y bienhechores organismos mil veces más útiles y necesarios que todos los individuos del mundo animal.

En efecto: sin el árbol o la planta ni los mismos animales que se asocian al trabajo humano y cuyos despojos utiliza el hombre, podrían vivir.

El ser humano puede a su vez sustituir los elementos de su alimentación animal con los productos vegetales, ganando en el cambio física y moralmente.

Asimismo puede sustituir la energía animal que utiliza por la fuerza de motores y máquinas, pero jamás en ningún caso, podría el hombre prescindir del árbol y de la planta.

El árbol produce frutos, combustible, material de construcción, resinas, tinturas, sustancias medicinales.

Muchas veces el árbol es gran parte de la riqueza de un país, como la morera en China y el bambú en el Japón; o toda la riqueza de un país como la palmera del desierto.

Pero aunque ninguna de esas

excelentes virtudes tuviera el árbol, el árbol sería santo.

Medítese que mientras todos los seres organizados de la creación concurren con sus productos fisiológicos a general miasmas que infectan el ambiente y son un activo veneno para la vida animal, para la humana especialmente, el árbol y la planta por el contrario tienen en su fisiología misma una misión esencialmente purificadora y al absorber el aliento impuro y mefítico del hombre le devuelven exactamente en aire respirable lo que para sanearlo han absorbido y trasmutado en su maravilloso alambicque.

El árbol, además, no satisface con esa misión vital y purificadora, sigue procurando con sus benéficos influjos el bienestar del hombre.

El es quien atempera los climas y regula el lento vuelo de las nubes sobre nuestras frentes y el apresurado curso de los ríos a nuestros pies.

El es quien, con sus raigambres divide el curso de los arroyos dispersando en múltiples y suaves corrientes el caudal amenazante de los ríos, consolidando bordes, construyendo diques subterráneos, librando a los poblados de las arrasantes inundaciones.

El es quien atrae a las nubes y las deshace en lluvias benéficas, evitando así la furia concentrada de las trombas.

Hay que educar a las multitudes en el amor al árbol.

El asunto es de vital importancia, pues el árbol además de ser presea la belleza en la estética, talismán de salud, árbitro de la meteorología, prenda de riqueza agrícola, garantía de desarrollo industrial es, por fin, o sobre todo el venerable y silencioso sacerdote de quien depende el bienestar humano.

José Juan TABLADA

A USTED LECTOR... —Viene de la Página PRIMERA

Lo útil sea bello, procuremos ser los constructores de un mundo armónico, y los abarberados de lo superior. Hemos de cumplir con nuestros antepasados, cuidando o superando los bienes que en todo orden nos han dejado y disfrutamos. Así digo en sentido afecto, felicidad sin límite para Ud. y de Ud. también felicidad para todos los pobladores de nuestra casa la Tierra.

En este sentir fraternal lo saluda S. S. S.

Jacinto José Rouco

s/c Avda. Larrañaga N° 3840. Montevideo (Uruguay).

Ave rara; el Quetzal.

UN EJEMPLO DE LIBERTAD

El quetzal es un pájaro raro y hermoso, de brillante plumaje verde, de rojo pecho, de erizado copete, de 90 centímetros de longitud la cola. También se llama quetzal la unidad monetaria de Guatemala cuyos sellos, estampillas y monedas llevan grabada la imagen del ave. El quetzal fue venerado por los antiguos aztecas toltecas y mayas, que lo convirtieron en el igual del plumífero dios serpiente Quetzalcoatl, divinidad de la metalurgia, de la agricultura, de la sabiduría y de la fortuna. Unicamente los sacerdotes y los nobles podían usar plumas de quetzal en la cabeza.

Hace poco el explorador Victor Wolfgang von Hagen llevó a Nueva York el primer quetzal adulto vivo, pero desplumado (por ser la época de la muda) que haya visitado una ciudad tan septentrional. Se proponía conducir a la ciudad de San Luis. Robert Owen, fue el primer hombre blanco que describió exactamente un quetzal. Fue en 1840. Los buscadores de plumas estuvieron a punto de exterminar la especie, que ahora cuenta con la protección del gobierno de Guatemala. Los primeros quetzales pichones que hayan sido sacados

de Guatemala lo fueron por el explorador Hagen hace 3 años. Tres de ellos fueron alojados en el jardín zoológico. Todos murieron. Seis fueron llevados a Londres, y de ellos viven dos. En mayo último Chicago adquirió dos pichones de quetzal.

El quetzal adulto vuela lentamente y con gracia, moviendo la larga cola para esquivar las ramas de los árboles. Vive únicamente en selvas pantanosas o en bosques de abundantes precipitaciones pluviales, a alturas de 1500 metros o más. Construye su nido, muy difícil de encontrar, en los huecos hechos en los árboles por el pájaro carpintero. Los pichones pueden ser sacados de los nidos sin dificultad. Sorprendentemente dormido es posible apresar un quetzal con la mano. Los nativos de Guatemala capturaron algunos ejemplares ya adultos para Mr. Hagen después de haberlos atollado. Si se les mantiene en cautividad se enfurecen hasta el punto de darse la muerte golpeándose contra la jaula a menos que se les dé una inyección calmante. Se domestican con facilidad.

De el Iris de Montevideo

EL MUNDO EN BROMA

¡Al fin salió de pobre el matrimonio! Un entero de la lotería hizo el milagro.

Después de cobrarlo, dijo él: —Ahora, querida, te voy a dar dinero para que te compres ropa decente.

—Ropa decente he llevado toda mi vida —dijo ella con mucha dignidad—. Con ese dinero me voy a comprar ropa como la que llevan las demás mujeres.

Dueño de la casa: —Me debe usted seis meses de alquiler. Tendrá que irse.

Inquilino: —¿irme sin pagarme?... ¡Já más!

Fue el hombre al restaurante. Pidió su cena. Espero..., espero... esperó... Por ahí como a la media hora, se le acerca el mozo que lo había atendido.

—¿Usted pidió un bistec con papas fritas o cocidas? —le dijo, —

¡Fritas! ¿Por qué me lo preguntan?

—Porque se nos acabaron las papas...

¿Qué lince era aquel comerciante! Tenía una ferretería. Le andaban bien las cosas, pero en cierto momento necesitó una cantidad de dinero y pidió crédito al banco. El gerente del banco lo mandó llamar.

—Vea amigo —le dijo—. Tengo entendido que usted ha solicitado dinero aquí.

—Así es. —Dígame, ¿qué porcentaje de utilidad obtiene usted en su negocio?

Meditó el comerciante unos momentos y respondió:

—Vea, señor, yo de porcentaje no entiendo mucho porque la verdad es que en materia de aritmética anduve flojo. Pero yo calculo que si compro un cepillo en dos pesos y lo vendo en tres pierdo plata.

Y consiguió el crédito, no más.

PROMETETE A TI MISMO

Ser tan fuerte que nada logre turbar tu paz moral. Transmitir afirmaciones de salud bienestar y prosperidad a cuantos halléis al paso. Hacer sentir a tus amigos que ellos significan algo para ti. Mirar todas las cosas por el lado bueno y procurar se realice tu optimismo. Pensar solo en lo mejor, laborar solo por lo mejor y esperar solo lo mejor. Sentir por el éxito ajeno el mismo entusiasmo que por el tuyo propio. Dejar a un lado el error de ayer y esforzarte por mejores resultados mañana. Lee.

var siempre un semblante de alegría y tener una sonrisa para cuantos se acerquen a ti. Dedicar tanto tiempo a su propio mejoramiento que no te quede ninguno para criticar al os demás. Pensad bien e nti mismo y proclamarte ante el mundo, no en frases estridentes, sino en hechos. Mantener la fe en que el mundo estará contigo, mientras seas leal a lo mejor que hay en ti mismo.

Jr. Kisnamurti

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA

— TELEFONO: 137 —

MADERAS aserradas, MADERAS en trozas, MADERAS a muy buenos precios en el,

DEPOSITO DE MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA - TELEFONO: 137

—MUEBLES DE METAL NUNCA SE TERMINAN.
—MUEBLES DE METAL, SON LOS MEJORES.
—MUEBLES DE METAL VUELVEN SU CASA MAS ELEGANTE.
—MUEBLES DE METAL, son fabricados por expertos operarios que dan orgullo a la industria nacional.

Solicítelos sin pérdida de tiempo al

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

Calle del Paso de la Vaca, BOMBA MOYA. Salón de exhibición 475 varas al Norte de la Farmacia Iris en San José.

CLASIFICACION DE LOS ALIMENTOS

Aunque desde un punto de vista fisiológico no existe diferencia entre sustancia nutritiva y alimento, al estudiar dietética se hace preciso separar ambos conceptos, con el fin de evitar confusiones.

ALIMENTO, sería en este caso, el producto alimenticio completo, tal como lo conocemos y compramos corrientemente. Así la carne, la leche, el pan, el tomate, etc. son alimentos.

SUSTANCIA NUTRITIVA, sería el alimento químico, definido, de que componen los alimentos, por ejemplo: los protidos, los lípidos, los glúcidos, las sales de calcio, de hierro, las vitaminas, etc., serían sustancias nutritivas.

Queda bien entendido, sin embargo, que esta distinción que hemos hecho entre alimento y sustancia nutritiva es artificial, admisible solamente con fines didácticos, ya que alimento es toda sustancia que alimenta, que nutre, y en consecuencia fisiológicamente una sustancia nutritiva es un alimento.

Admitida la distinción anterior debe considerarse una clasificación de alimentos y otra de sustancias nutritivas.

La clasificación de los alimentos puede hacerse de acuerdo con varios puntos de vista; la más importante sería la de:

- 1.—Alimentos de origen animal.
 - 2.—Alimentos de origen vegetal.
- También es aceptable, desde otro orden de cosas, la clasificación en alimentos simples y compuestos. Los primeros serían aquellos que están constituidos por una sola sustancia nutritiva: azúcar, aceite, manteca, etc. Compuestos, los alimentos (la mayoría) que tienen varias sustancias nutritivas. Así la leche, sería un alimento compuesto, ya que contiene protidos, lípidos, glúcidos, calcio, vitaminas, etc.

Desde el punto de vista dietético es muy útil la clasificación de acuerdo con características comunes que agrupan alimentos diferentes. He aquí:

- I.—Pan y cereales.
- II.—Carnes y pescados.
- III.—Leche, productos lácteos y huevos.
- IV.—Tubérculos.

- V.—Leguminosas (granos).
- VI.—Hortalizas (legumbres).
- VII.—Frutas.
- VIII.—Azúcar y dulces.
- IX.—Aceites (grasas).
- X.—Otros alimentos.

Esta clasificación puede reducirse también a cinco grupos así:

- I.—Pan y cereales.
- II.—Carnes y pescados.
- III.—Leche, productos lácteos y huevos.
- IV.—Tubérculos, granos, legumbres y frutas.
- V.—Alimentos.

En los Estados Unidos recomiendan que una familia debe gastar 1.5 en cada uno de estos grupos de alimentos.

Más fama y resonancia ha tenido, sobre todo en los Estados Unidos, la clasificación de los alimentos en siete grupos, especialmente desde el punto de vista educativo popular. He aquí esta clasificación:

- 1.—Vegetales verdes y amarillos, en cuyo grupo se incluyen la lechuga, acelga, berros, zanahorias, etc. por su riqueza en vitamina.
- 2.—Naranjas y tomates, es decir frutas ricas en vitamina C. En Venezuela los alimentos más ricos en vitamina C son las fresas, las silvestres, el mango y la guayaba que deben incluirse en este grupo.
- 3.—Papas, otros vegetales y frutas. En este grupo se incluyen además de la papa, el ocumo, la yuca, el plátano, el cambur, etc.
- 4.—Leche y queso. Por su riqueza en calcio y otras sustancias nutritivas.
- 5.—Carne, pescado y huevos. Grupo que se caracteriza por ser rico en protidos. Puede agregarse a este grupo los granos, tales como caracotas, lentejas, frijoles, etc.
- 6.—Pan, harinas y cereales. Son alimentos esencialmente energéticos, productores de calorías.
- 7.—Mantequilla y grasas. Aparte de la importancia de la grasa en la dieta, la mantequilla es rica en vitamina A. Con fines educativos se recomienda que todos los días deber comerse los siete grupos de alimentos citados, una o dos raciones de cada uno.

DAR

Por PLINIO FERNAN

Las acciones de los hombres son el termómetro con que los números miden el valor de cada individuo. Mediante estas acciones se valora el cúmulo de sentimientos puros que cada uno de nosotros debe tener para llamarse virtuoso. La virtud es el conocimiento del bien, puesto en práctica conforme las normas que rigen una vida de perfección, de pureza y sin pecado.

Ante los ojos del mundo raramente se conoce lo que es, o lo que positivamente vale una persona. En la sociedad se juzga a veces por falsos actos de piedad o altruismo; por ejemplo, cuando alguien a quien le sobra el dinero, la riqueza, da una limosna u obsequia unos pocos centavos a alguna Institución Benéfica. Lo hace en ocasiones con el propósito que se dé cuenta todo el mundo para que entonces le aplaudan, lo condecoran, etc. y orgulloso recibe toda clase de elogio cuando tal vez lo ha hecho por un complejo de inferioridad y como un halago a la sociedad o como una manera inteligente de llamar la atención y ganarse la estima del conglomerado. Si en esos momentos de dar se pudiera penetrar hasta el fondo de su corazón no le encontraríamos aquella satisfacción y felicidad que sienten los que dan sinceramente, sino que le encontraríamos llorando, lamentando la pérdida del objeto dado. Muchos hay de estos virtuosos, pero de los otros, de los que sus actos están en armonía con sus sentimientos hay pocos. Porque es una virtud saber dar.

Cultivemos este arte, los que le desconocemos. Apredámosle. Si lo hacemos que no sea por ostentación ni por humillar al necesitado con nuestro orgullo. Hábitenos a dar, que cuando ya se haya arraigado en nosotros este hábito, se volverá deseo y entonces sentiremos la dicha de hacer felices a los abatidos por el infortunio.

Don Sebastián Dato.—

Saludamos al gran amigo nuestro y empresario don Sebastián Dato, con motivo de encontrarse celebrando un nuevo año de vida. Con motivo de esta fiesta familiar sus familiares y amistades lo han congratulado.

Defensa Nacional que se honra con su amistad, formula muchos votos de felicidad deseándole una larga vida y un completo éxito en todas sus actividades comerciales.

Don Tito Polini.—

Saludamos al distinguido amigo y gentil comerciante don Tito Polini, quien se encuentra gozando de un nuevo año de vida por lo que ha sido muy felicitado por parte de sus amigos y familiares. Nosotros nos complace mos en desearle muchas felicidades y muy larga vida en unión de su gentil familia.

Don Virgilio Quesada, señora y Familia.—

Mucho agradecemos al distinguido colaborador nuestro, todas sus cartas que nos envía. Siempre nobles y gentiles. También nosotros aprovechamos la oportunidad para desearle un Venturoso Año Nuevo en unión de su distinguida familia deseándole que el año 1965, sea para él un año de mucha dicha y felicidad, y que el Altísimo derrame sobre él y su distinguida familia un mundo cuajado de rocío y más inspiración.

Nueva maestra de primera enseñanza.—

Ha sido graduada como maestra normal en la escuela normal de Heredia. La bella y culta señorita, Matilde Benavides Zamora ni ja muy estimada de nuestro buen amigo don Aurelio Benavides. Defensa Nacional la felicita y le desea muchos triunfos en la carrera del Magisterio Nacional, en unión de toda su familia.

Saludamos afectuosamente al distinguido amigo don Florencio Montero.—

Quien hace la alegría de su familia en la ciudad de Cartago. El gentil amigo se encuentra celebrando el día de su santo motivo por el cual Defensa Nacional le hace llegar nuestro afectuoso saludo deseándole en unión de su culta familia muchos años de dicha y de felicidad.

Doña Sara María de Esquivel.—

Continúa reponiéndose de su delicada salud, la culta y gentil señora doña Sara María de Esquivel, esposa del caballero amigo don Edgar Esquivel Richmond alto empleado del Banco Nacional. Hacemos llegar a tan culta señora nuestros respetos deseándole que logre recuperar muy pronto su delicada salud.

Se encuentra cumpliendo años en la ciudad de Cartago.—

El distinguido amigo nuestro don Roberto Murillo Alfaro al que le deseamos en unión de su apreciable familia un cúmulo de felicidades y muy larga vida.

Lic. don Marino Meneses.—

En asuntos de su profesión se encuentra en Golfo el señor Lic. don Marino Meneses. Hasta donde le hacemos llegar nuestro saludo.

Pasa una temporada en casa de nuestro Director, la niña Virginia Bonilla Acuña, nieta de la señora Isabel Barrientos Rodríguez.

Lic. don Roberto Murillo Zamora

Ha sido muy felicitado por sus amigos y familiares, el culto y distinguido amigo de la ciudad de Cartago, Lic. don Roberto Murillo Zamora gran amigo nuestro. Defensa Nacional se complace en desearle en unión de su distinguida familia muchas felicidades y que tenga muy larga vida.

Don Max Koberg Bolandi.—

Guarda cama en su casa de habitación, el gran empresario y comerciante amigo nuestro de muchos años Don Max Koberg Bolandi Dios permita que tan distinguido amigo logre recuperar su salud para el consuelo de su apreciable familia

LA CONCIENCIA

El examen de conciencia es una manera práctica de intensificar la vida espiritual y de valer más cada día. Es mirarse por dentro.

Examen de conciencia es indagación y estudio de nuestros actos. Los actos son de hecho o de palabra.

Con la palabra también podemos ser groseros o delicados generosos

o mezquinos.

El comerciante saca la cuenta al fin del día, para saber cuánto ha ganado en dinero. Haz tu también tu cuenta para saber si has procedido bien o mal en las diversas circunstancias en que has actuado. Ello es más importante que el balance del dinero.

Constancio C. Vigil

HERMANA MUJER

HABLEMOS DE LOS REGALOS

Antes yo era afectada a obsesionar a mis familiares y amistades con bellos presentes en sus días onomásticos, en sus cumpleaños, o en sus fiestas augurales. Concurría en ese aspecto con lo que mis menguadas posibilidades me lo permitían; es decir, daba lo que podía o tenía. Pero a cada obsequio alcanzado una nueva experiencia adquirida... Aprendí a saber que me criticaban por la pobreza o humildad de mis obsequios; aprendí a saber que me ponían como no digan dueñas por el enorme "delito" de no poder dar más de lo que tenía, pese a que yo lo hacía con amor sincero y emotivo. Pero sufrí tremendas ingratitudes e injusticias. Y aprendí a saber que las gentes solamente invitan para las fechas y para las fiestas POR EL INTERES DEL REGALO; allí si se aplica el axioma injusto de: "tanto tienes, tanto vales". Y muchas veces en mi propia presencia arrojan a un lado mi humilde obsequio porque al desenvolverlo de los papeles comprobaron que se trataba de un objeto humilde. Así me fueron curando y curando... Hoy me he cortado la coleta y no regalo más nada a nadie en esa forma; no me hago presente ni en bautismos, ni en casamientos, ni en cumpleaños ni en ninguna celebración de esa índole. Ese día de empleo ahora en obsequiar libros a los niños de todas las latitudes y sin conocerlos siquiera; ayudo a las escuelas campesinas, apoyo la obra humanista de las abnegadas maestras rurales. Y me siento muy feliz de hacerlo porque es una obra de amor que lleva alegría a esas sacrificadas mujeres y a los niños de sus escuelas; y allí nadie me critica por la humildad de mi presente, por el contrario todo es gratitud y generosidad de alma. Fueron mis amigas y mis familiares quienes así lo quisieron, impulsándome a esta obra de amor que yo hago con una canción en los labios y un profundo sentimiento del amor en mi corazón.

Se acabaron para mí las fiestas los cumpleaños, los casamientos, los bautismos; mi poco dinero es ahora empleado en una inmensa obra de amor que en el futuro tendrá grandes resultados y también encontrará imitadores entre las personas de sublime y santo corazón. Seguiremos derramando libros a raudales, libros y más libros sin saber en que manos caen ni a que Biblioteca o Escuela la van; la consigna que me he dado a mí misma es sembrar.

Cumpleaños, casamientos, bautismos y fiestas, ¿para qué? Total... por un sandwich y un vaso de cerveza no vale la pena, tanto sacrificio. ¿Estamos?

IRIS GLORIA OBELAR

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

Boletín informativo de Defensa Nacional

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN LA PRENSA LIBRE SRES. PATENTADOS

Solicite sus refrescos y cervezas a los teléfonos 1363 y 2096 - Traube.

(o)

Taxis Vargas Malavassi 7164

Lea y anuncie en DEFENSA NACIONAL, Periódico cultural.

(o)

JOSE F. BARRIENTOS R. Homeópata.

Despacha en Barrio Iglesias Flores 25 varas al norte de Cantón El Gran Sesteo, contiguo a la Ermita.

(o)

SEÑORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de una persona no se paga con nada.

NIÑOS. — No otravecéis las calles, pensad que el peligro acecha a cada instante y que vosotros podéis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

(o)

AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes, si nos recomiendan nuestro periódico a sus amigos, sus hijos, sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, porque es un periódico que instruye porque publica los mejores artículos y además no tiene color político.

EL SEMILLERO OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura. Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José

FUNERARIA "LA ULTIMA JOYA"

Servicios a toda hora, la más antigua del país, buen servicio, buena atención, seriedad, cumplimiento.

Autocarreras último modelo, capilla con todos los adelantos modernos, para la mayor comodidad de sus estimables clientes.

Buena atención de su dueño. Servimos en todo el país.

Local situado en el centro de la capital; en el local de siempre, 50 Oeste de la esquina Sur del Teatro Moderno; cajas en los últimos estilos a precios bajos.

Consulte nuestro sistema de pagos.

Consulte a nuestros teléfonos: 2752 y 1952 y lo dejaremos satisfecho.

CARLOS ARIAS G. e Hijos Sucesores

RECETAS DE COCINA

Huevos a la Milanese

- 6 huevos duros
- 1 diente de ajo bien picado
- 1 cucharada de perejil
- 1 cucharada de crema
- 1 cucharada de jugo de limón.

Se cortan los huevos por la mitad, se les saca la yema, que se mezcla con el ajo, el perejil, la crema, la sal y el jugo de limón. Se vuelven a llenar las claras con este relleno, se pasan por huevo batido y pan rallado, y se frien en aceite bien caliente.

Espinaca de Vigilia

Se cocinan y escurren bien las espinacas, que se ponen luego en una cacerola con mantequilla, y se mezcla con alguna salsa. Se sirven con huevos fritos.

Pan dulce con miel

Méida taza de mantequilla, media taza de azúcar, dos huevos, una taza de miel, una taza de leche desnatada, una cucharadita de sosa de leudar o bicarbonato de soda, 2 cucharadas de sopa de jifible, 1 cucharadita de canela, un cuarto kilo de harina.

Bátanse juntos la mantequilla y el azúcar hasta que la mezcla sea liviana y cremosa. Tamídense juntos la harina, el bicarbonato y las especias antes de añadirlo todo a la mezcla. Bátanse bien todo, vuelquese en un molde hondo que haya sido enmantecado previamente, hágase cocinar en un horno con calor moderado durante 40 a 45 minutos. Sírvese con un trozo de mantequilla batida en la miel, o frío con crema batida endulzada con miel.

EL HACHA DEL LEÑADOR

Un leñador estaba un día cortando un árbol en la orilla de un río. El hacha le resbaló de la mano y se le cayó al río, hundiéndose en él.

Lleno de pesar se sentó en la orilla y se puso a llorar. El espíritu de las aguas que había oído sus lamentos, se apiadó de él y se le apareció.

Cuando hubo sabido el motivo de su pena, el Espíritu de las aguas bajó al fondo del río, y sacando un hacha de oro, le preguntó:

—¿Es ésta tu hacha?

El leñador respondió:

—No; no es la mía.

El espíritu de las aguas bajó de nuevo al río y sacó un hacha de plata. Y dijo al leñador:

—¿Será, quizás, esta tu hacha?

—No, tampoco es ésta mi hacha.

Entonces el Espíritu de las aguas, bajando por tercera vez al fondo del río, le trajo su verdadera hacha. Al momento de verla, exclamó el leñador, lleno de contento:

—¡Esta sí que es la mía!

Tan complacido quedó del hombre el Espíritu de las aguas que en premio de su honradez le regaló también las otras dos hachas. En seguida se fue el buen hombre a su casa para enseñar el regalo y contar la aventura a sus compañeros.

A uno de los leñadores se le ocurrió hacer lo propio que había hecho su compañero y ver si le tocaba la misma suerte. Acercóse al río, dejó caer su hacha en el agua y se puso a llorar.

X. X.

De Diario de Oriente

ROMANCES DE ESPERANZA...

Ha sido mi único anhelo poder fraternizar mi alma, para poder vivir en calma bajo la bóveda del cielo.

Romances de esperanza que vuela cual las bellas mariposas, que chupan el néctar de las rosas mientras prosigue la luz en lontananza.

Ese ha sido mi humilde deseo oh Dios para el año que comienza a renacer sin que nadie llegue a sufrir o padecer mientras proseguimos con la cruz en la paz.

De la tumba siempre helada, donde vamos caminando todos cruzando por todos los recodos mientras prosigo perdiendo mi balada.

Romances de esperanza para los que tienen sus amores, y para los grandes escritores que me escriben con fragancia.

Para los poetas, amigos y cantores del URUGUAY, CHILE Y LA ARGENTINA que me envían perfumada serpentina; cual el néctar que nos ofrenda nuestras flores.

Romances de esperanza que sea la vida donde a diario florece el arebol y nos calienta con su paciencia el sol, mientras lloran los acordes de mi lira.

Romances de esperanzas que nos llega cada día y conquistar la valiosa palma, y seguir viviendo en nuestra paz y calma; mientras se va la cruel melancolía.

Romance de esperanza, que no haga llegar tanto dolor como se siente al atravesar la lanza mientras el corazón se duerme con su amor.

Romances de esperanza que es bello sueño y completa inspiración, donde el mundo goza en su bonanza haciendo respirar más fuerte el corazón.

José Fernando Barrientos Rodríguez
Enero 14 de 1965.

ENCICLOPEDIA INFANTIL

El pajarito:— ¿Puedo saber por qué me hizo sacar las plumas?

APRENDAMOS ALGO

—La capital de Holanda es Amsterdam, aunque el gobierno tiene su asiento en la ciudad de La Haya.

—En cada centímetro cuadrado de la mano hay alrededor de mil poros.

—Euterpe era, según los antiguos griegos, la musa de la poesía lírica y de la música, y la representaban con una flauta doblada en la mano.

—Una de las ciudades más frías del mundo es Yakustsk, en Siberia. La temperatura invernal marca unos 45 grados bajo cero.

La bula o carbón de piedra es de color negro, mate o brillante. Los mayores yacimientos del mundo se hallan en China, siguiéndoles en importancia los de América del Norte. Se usa como combustible y de ella se obtienen por destilación, otros productos.

VOCES AMERICANAS

Adobes: ladrillos rústicos hechos de barro y paja.

Altiplano: llanura extensa situada a gran altura sobre el nivel del mar.

Cardón: planta de la familia cactácea, propia de las zonas secas.

Colla: nombre dado a los des-

cendientes de los primitivos habitantes de Bolivia y del noroeste argentino.

—Papá, ¿los barcos tienen pies?

—No, querido.

—Entonces, ¿por qué ese señor acaba de pescar un zapato?

LAS CALLES DE BUENOS AIRES

José Cubas. Lleva este nombre en homenaje a uno de los mártires de la libertad de nuestra patria. Nació en Catamarca en 1802, fue elegido gobernador de esa provincia en 1835. Se unió con Marco Avellaneda en la Coalición del Norte para resistir al tirano Rosas pero fue vencido y ajusticiado el 4 de noviembre de 1841.

Las rayas son peces voraces y carnívoros cuya talla alcanza a veces a varios metros. Se caracterizan por su forma aplastada, por su cabeza puntiaguda y sus aletas pectorales muy ensanchadas, que contribuyen a dar a su figura una forma romboidal.

La palabra minilatura deriva de la voz latina *minimus*, con la que se designa al mineral que nos otros llamamos cinabrio, y que es sulfuro de mercurio. Este mineral de color rojo, se usaba mucho para pintar retratos pequeños, hecho que influyó en el significado que tiene actualmente ese vocablo.

LA DEMOCRACIA ... Viene de la Pág. PRIMERA

que la economía debe quitarse a las leyes morales y a los propósitos sociales y finalmente que la justicia no es menos importante que la eficiencia al planear un sistema económico.

Pero el nacimiento de la democracia según el principio de "un hombre, un voto" y el desarrollo del estado con poder potencial sobre cualquier aspecto de la sociedad, han motivado la inevitable consecuencia de que los trabajadores en la industria y en la agricultura comprenden la mayoría de los votos de cualquier comunidad, y por lo tanto tienen la última palabra respecto a si deben o no aceptarse las instituciones, ya sean políticas, económicas o sociales.

Y en la misma forma en que la clase media usa la política para evitar que el estado intervenga en el sistema económico porque ella la controlaba, la mayoría de hoy día desea que el estado intervenga en la economía para controlarla a través suyo.

Esto no significa necesariamente el fin de la clase media o el fin de los patrones actuales de las leyes económicas, sino que los dirigentes del sistema económico deben demostrar a la mayoría que el sistema funciona para bien de la mayoría.

Significa también que el pueblo no puede dejar de tomarse en cuenta. Debe ser educado, persuadido. El hecho de que los Estados Unidos de Norteamérica funcionen con el menor control económico que cualquiera de los principales países del mundo hoy día, simplemente pone de relieve el hecho de que la mayoría de los norteamericanos no exigen un mejoramiento económico por medio de cambios drásticos como el que lograron en la época del presidente Roosevelt.

MADERERIA
MADERAS finas para muebles, MADERAS semiduras, MADERAS suaves, MADERAS elaboradas y secas, construya con maderas de calidad, ordene sus maderas a:
Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda.
TELÉFONO: 6650 — SAN JOSE — APARTADO: 3676

ZAPATERIA LA CENTRAL
DE GERARDO VARGAS
Costado Oeste antiguo Banco Central
Ofrece, calzado para todos los gustos, hechos con finos materiales y expertos zapateros.
Visítenos. Consulte nuestros precios

COMENTARIO.—

Brisas de Diciembre que dan alegría

Hoy al través de nuestra existencia, nos toca hablar nuevamente de la llegada de un nuevo mes. Mes de diciembre, que como otros también nos van dejando en el batallar de la vida. Años que vienen años que nos dejan con la rotación del tiempo. Meses de Diciembre, algunos que brindan solo la felicidad para algunos hogares, donde tal vez la fortuna les ha llegado para hacerlos felices por muy poco tiempo. Otros meses de diciembre que nos llegan para darnos el dolor de nuestras almas cuando llega la muerte y se lleva a nuestros seres queridos. Meses de diciembre también que pronto se marcharán para volver el invierno a dar vida a la tierra para nuestro sustento. Meses de diciembre, preciosos con sus arcos iris que se forman en las altas cordilleras, con sus tardes heladas, mientras por nuestras avenidas todo es alegría y esperanza, Diciembre es bello con sus paisajes, con los to-

rrentes de alegría de todas las almas, que viven esperando la llegada del Niño Dios. Diciembre es uno de los meses más memorables del año sencillamente porque es uno de los meses en que cada cual espera un algo de sus propios hermanos, un humilde regalo, un adiós o siquiera una mirada compasiva. Diciembre es alegre por sus tardes preciosas de veranos, por las caras felices y risueñas que atraviesan nuestras calles y por la llegada del Niño Dios con su gran cortejo de ángeles y serafines y sus Reyes Magos que nos llegan cargados de regalos e incienso. Meses de diciembre que he de dejar un día, cuando menos se piensa para remontarse hacia lo desconocido mientras pasa con el carnaval humano las Reinas y Princesas bajo la lluvia de confetti y serpentin.

José. Fdo. Barrientos R.

ANTES QUE TE CASES

Las madres árabes dan a sus hijas antes de casarse cinco consejos que, según ellas de ser seguidos, hacen de toda esposa una mujer feliz. Cuando una muchacha árabe se casa, la madre la llama aparte y con voz emocionada le dice más o menos estas palabras: Abandonas el nido en que naciste para ir a vivir con un hombre a cuya compañía no estás acostumbrada. Te aconsejo ser su esclava, si quieres que él se convierta en siervo tuyo... Este es el primero de los cinco consejos. Con buena voluntad para los gustos y los deseos de su compañero logrará más que con la sistemática necesidad de hacer valer sus propios puntos de vista. No quiere decir esto que anule su personalidad. La madre árabe ya lo dice al agregar: "Si quieres que el se convierta en siervo tuyo".

El segundo consejo es distinto. "Confórmate con poco". En general un hombre se casa joven cuando aún no ha consolidado su des-

tino. Es junto a una compañera no exigente donde podrá luchar para alcanzar la madurez, ese equilibrio económico que permite "tener" algo.

El tercero habla de algo muy importante: "Cuida de su comida y de su sueño; porque el hambre produce la ira y el insomnio el mal humor". He aquí, sin disputa, dos piedras angulares en la vida del matrimonio feliz. El hombre que llega de la calle fatigado, que llega de su trabajo nervioso encuentra en una mesa bien servida, con alimentos que le son gratos, un poco de olvido. Y se siente con ánimos para comenzar de nuevo su tarea. En cuanto al sueño pocas son las cosas tan importantes en la vida como el reposo que da el dormir bien.

El cuarto consejo se refiere a la discreción: "Sé muda para los secretos de tu marido". El hombre gusta compartir sus preocupaciones, sus esperanzas con la compañera. Pero muchas veces teme hacerlo, ¡es tan fácil que la mujer los comparta a la vez con las amigas y los familiares!... Y eso complica las cosas.

El último consejo de la madre árabe se refiere al estado de ánimo y dice: "No estés melancólica cuando él esté alegre. Y no estés alegre cuando él esté triste". Desde luego que la mujer triste ahuyenta la dicha de su hogar. El nombre prefiere siempre una sonrisa a una lágrima. Y sólo perdona éstas últimas si él las hace verter, siempre que no sea muy a menudo...

La madre árabe termina sus consejos con el clásico "Alá te bendecirá". En todos los países del mundo las mujeres tienen los mismos senderos para llegar al triunfo del amor: querer para que las quieran, ser buenas y cariñosas para recibir comprensión y respeto, demostrarse dispuestas al sacrificio, para así sentirse protegidas y amparadas.

De ECO CATOLICO)

SALUDO A LA AURORA

¡Salve, Aurora, rosa del cielo, símbolo de todo renacimiento!

¡Salve, ave del Sol, portadora de la Luz!

¡Surge y resplandece, en la montañita y en el mar, coronándolos de oro, y lleva a la vida del hombre el ritmo de tus lirios de Luz!

¡Tú eres el Himno de la energía universal hecho fulgor!

¡La Tierra se alza conmovida, cual enorme cabeza sedienta de infinito a recibir tu beso redentor!

Eres la madre ¡oh Aurora! de los que en el mundo pertenecemos al linaje de la luz.

¡Dáanos el ser creadores!

Dáanos el comprender los misterios del Cosmos!

¡Dáanos el penetrar en nuestros destinos!

Dáanos el privilegio de saber que somos artífices de la evolución

del mundo en el taller de nuestras almas; y concedednos que, sabiéndolo, podamos reflejarte, maravillosa como eres en las primaveras de nuestro corazón.

Dáanos el adornar nuestra cabellera con un destello de tu plumaje de estrellas, para que alrededor nuestro, la vida sea luminosa.

De ti nos viene la Luz, y sentimos que en ella flota una infinita capacidad de perfección, la cual requiriendo un impulso de todas las fuerzas de nuestro ser, tórnase en nosotros en una potente agitación de ideales.

Por eso, madre resplandeciente, te pedimos que, dejándonos seguir el ritmo de tu fulgor divino, nos permitas aspirar a ser, sobre la noche de todos los errores, la aurora eterna del Espíritu!

Omar Dengo

Amor es todo

Necesitado de amor estuvo y está siempre el mundo. Se le dio hambre, ignorancia, odio, ambición y crueldad.

Buscóse en el mal ajeno el propio bien.

Se creyó que subir no era perfeccionarse, sino abatir a los demás mortales para situarse sobre ellos.

De tiempo en tiempo, apareció

un hombre que en vez de amarse a sí mismo, amaba al prójimo. Su amor fue para las almas como la tierra sedienta.

Y sigue siendo el amor el único recurso para mejorar al hombre, el único camino hacia la paz, la felicidad y la redención.

Constancio C. Vigil

Duerma tranquilo y contento usando un bello y cómodo

CATRE GOMEZ

Fabricados por expertos operarios de la gran fábrica de catres, orgullo de la industria nacional de

Alfredo Gómez Naranjo

100 sur del Teatro Líbano y 50 al Este en San José.